

Diversos factores frenan la demanda interna, expone Invex (El Financiero 03/02/10)

Diversos factores frenan la demanda interna, expone Invex (El Financiero 03/02/10)(Viridiana Mendoza Escamilla)
Miércoles, 3 de febrero de 2010 La elevada tasa de desempleo, el aumento en los impuestos, la disminución de los salarios reales y las dificultades para adquirir crédito frenan la demanda interna en México, la cual, de acuerdo con las previsiones, deberá ser uno de los motores de la recuperación económica. Por ello, aun cuando el banco central y el Fondo Monetario Internacional modificaron al alza los pronósticos de crecimiento, Invex mantiene una previsión de 2.8 por ciento para 2010. "Por el momento no encontramos elementos suficientes que nos lleven a aumentar nuestro estimado de crecimiento tal y como lo hizo recientemente el banco central", afirma el reporte mensual de la entidad.

Recientemente, el Banco de México (Banxico) ajustó el intervalo de crecimiento estimado para el país de 2.5-3.5 por ciento a 3.2-4.2. De acuerdo con el documento de Invex, la recuperación en México estará impulsada principalmente por el sector industrial, aunque los datos no apuntan a un elevado crecimiento del ramo y las importaciones de bienes de consumo se mantienen estancadas. "En cuanto a los servicios, el crecimiento también podría ser moderado, dependiendo mucho de la recuperación del turismo. En general, creemos que la demanda interna permanecerá un tanto débil y el mayor crecimiento será aportado por el sector externo, principalmente Estados Unidos." Al respecto, Invex prevé que el consumo, que representa 70 por ciento del PIB estadounidense, mostrará un crecimiento moderado ante la lenta recuperación en el terreno de empleos; además, mantiene en 2.5 por ciento la estimación de crecimiento para 2010 en Estados Unidos. "A pesar de que se generen empleos, no hay que olvidar que desde enero de 2008 más de siete millones de estadounidenses perdieron su trabajo. Difícilmente el consumo crecerá a tasas sólidas no sólo en 2010, sino también en 2011", advierte. Además, la firma subraya que los aumentos a impuestos y bienes administrados por el gobierno están resultando en un importante aumento de la inflación en México. "Es la mayor inflación para un inicio de año en el último lustro, por lo menos."